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 ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Дорогие земляки!
Вот уже в семидесятый раз мы 

с душевным трепетом и волнением 
встречаем победный май. Для тех, в 
чьей семье не стало близкого чело-
века, были пережиты ужасы концла-
герей, блокады, кто денно и нощно 
трудился на полях и заводах, 9 мая 
никогда не станет просто датой в 
истории. Мы не имеем права забывать 
о пережитом нашими дедами и отца-
ми, бабушками и мамами во имя того, 
чтобы наше Отечество оставалось 
свободным и независимым. Поэтому 
с чувством глубокой признательности, 
уважением мы сегодня благодарим 
ветеранов войны, тружеников тыла, 
их подвиг бессмертен. Низкий поклон 
Вам всем за великую Победу!

Александр  ЯКУБОВСКИЙ, 
депутат думы Иркутска

Все на праздник!
Уважаемые жители!

Приглашаем Вас 7 мая на пло-
щадь около кинотеатра «Орион». 
Здесь состоится праздник, посвящен-
ный 70-летию великой Победы «Наша 
память нам в награду дана». В про-
грамме:

11.30. В большом зале театрали-
зованный концерт коллектива препо-
давателей и учащихся детской школы 
искусств. 

13.00. На уличной сцене концерт 
трудовых коллективов микрорайона, 
полевая кухня, розничная торговля, 
продажа саженцев из сада Томсона. 

Как живет столица При-
ангарья, какие проблемы 
актуальны для жителей и ка-
ковы перспективы города на 
ближайшее будущее — эти 
и другие вопросы активно об-
суждались в средствах массо-
вой информации, блогосфере 
региона, начиная с прошлого 
года. К сегодняшнему дню 
в столице Приангарья прои-
зошли серьезные обновле-
ния, о которых мы сегодня 
беседуем с депутатом Думы 
Иркутска по 25-му избира-
тельному округу Александром 
ЯКУБОВСКИМ.

— Александр Владимирович, немалый 
общественный резонанс вызвала тема 
рассмотрения эффективности работы 
муниципальных унитарных предприятий 
(МУПов). Пресса сообщала, что тема была 
инициирована вами и поддержана депу-
татским корпусом. Почему этот вопрос 
привлек такое внимание народных из-
бранников?  

— В ноябре прошлого года, когда Дума 
рассматривала проект бюджета, особое 
внимание мы уделили формированию 
доходной части городской казны. Безус-
ловно, ее наполнение создает основу для 
улучшения жизни горожан и реализации 
различных социальных программ. При 
анализе финансового документа, я обра-
тил внимание на данные о неналоговых 
источниках поступлений в бюджет, в част-
ности, на сумму прибыли от деятельности 
муниципальных предприятий. 

Напомню, что по проекту бюджета, в 
результате деятельности МУПов планиро-
валось поступление в доходную часть сум-
мы в 2 миллиона рублей. Такой скромный 

ожидаемый результат от работы более чем 
20-ти МУПов вызвал недоумение, и нача-
лась кропотливая работа по выяснению 
причин, почему работающие предприятия 
не приносят нормальных доходов. 

Была проведена проверка, в результате 
которой выявлены факты неэффективно-
го управления рядом МУПов: «Спецавтохо-
зяйство», Автодор, «Агора», Центральный 
рынок и др. Эти факты, озвученные на де-
путатских слушаниях, широко освещались 
средствами массовой информации.

Хотелось бы подчеркнуть, что мы 
ставили цель показать: любой неэффек-
тивный руководитель МУПа окажется в 
сфере внимания городской Думы. С по-
мощью депутатских запросов и проверок 
мы стремились добиться повышения эф-
фективности их работы. И такой же эф-
фективности ждем от учредителей МУПов, 
в лице соответствующих комитетов. Ведь 
в первую очередь в продуктивной работе 
этих предприятий заинтересована админи-
страция, отвечающая за развитие города.  

Окончание на стр. 2
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Окончание. Начало на стр. 1
К сожалению, в определенный мо-

мент в прошлом ситуация была пущена 
на самотек. В результате, мы увидели не-
эффективное использование бюджетных 
средств, крупные недочеты в управлении. 

К сегодняшнему дню уже есть конкрет-
ные результаты: на ряде предприятий сме-
нилось руководство. Главное, что измени-
лось отношение людей к своей работе, и  
такого масштабного непрофессионализма 
уже нет. Дальнейший контроль, безуслов-
но, необходим, но уже в режиме спокойно-
го взаимодействия с предприятиями.

Безусловно, есть муниципальные 
предприятия, которые несут высокую со-
циальную нагрузку, и им нужно помогать. 
Но если у предприятия есть возможность 
нести прибыль в городскую казну, ее надо 
использовать максимально. Эти МУПы 
обязаны работать эффективно и отчиты-
ваться за каждую потраченную копейку.  

— Какое время понадобится МУПам 
для «перезагрузки»?

— На мой взгляд, сам подход руко-
водства МУПов, их отношение к делу уже 
изменились. Результаты, полагаю, увидим 
по итогам этого финансового года, а точ-
нее, уже в ходе рассмотрения бюджета на 
будущий год. И я уверен, что в прогнозном 
плане прибыли, который учитывается при 
рассмотрении главного финансового до-
кумента, будет совершенно другая картина.

— Нацелены ли МУПы на какие-то ко-
личественные ориентиры? И какой итог 
видится в целом?

— Пока еще сложно об этом говорить, 
но можно рассмотреть примеры отдель-
ных предприятий. Допустим, Центральный 
рынок при выручке в размере 250 милли-
онов рублей, показывает чистую прибыль 

от деятельности в пределах 2-х миллионов 
рублей в год. В то же время, предприни-
матели, знающие экономику, уверяют: на 
управленческие расходы обычно приходит-
ся от 10 до 25 процентов от оборота пред-
приятия, сдающего недвижимость в арен-
ду. И здесь очевидно, что потенциал у Цен-
трального рынка есть. Это особый объект, 
у которого при эффективных современных 
методах управления могут быть совершен-
но иные результаты хозяйствования. 

Мое видение ситуации по этому МУПу 
таково: необходимо изменить сам поря-
док управления предприятием, рассмо-
трев возможность привлечения управля-
ющей компании. Как это сделать? Нужно 
на конкурсной основе привлечь опытных 
специалистов, которые профессионально 
занимаются управлением торговыми цен-
трами, комплексами, и которые покажут, 
что при таком обороте предприятие может 
зарабатывать и приносить в городскую 
казну больше доходов. При таком спосо-
бе управления повысится  прозрачность и 
улучшится понимание, насколько эффек-
тивно работает предприятие. 

И это очень важно, ведь абсолютно все 
заинтересованы в увеличении доходной 
статьи бюджета! Сегодня мы делим сущие 
копейки на установку детских, спортивных 
площадок, когда речь идет о 100–150 ты-
сячах рублей. Каждый депутат хотел бы 
привлечь в свой избирательный округ до-
полнительные средства, но такой возмож-
ности нет, потому что ресурсы бюджета 
ограничены. 

И поэтому депутаты уделяют повышен-
ное внимание потенциалу МУПов и увели-
чению поступлений от них в бюджет. 

Подводя итоги, особо отмечу: время 
«сенсаций» по МУПам закончилось. Мы 

переходим к конструктивному, спокой-
ному взаимодействию с ними. Конечной 
целью было повышение эффективности 
работы муниципальных предприятий, и 
она достигнута.

— У вас активная депутатская, граж-
данская позиция, вы открыты для об-
щения с журналистами и ведете блоги 
в социальных сетях. В медиасфере вас 
называют одним из кандидатов на долж-
ность председателя городской Думы, по-
сле избрания Дмитрия Бердникова мэром 
Иркутска. Прокомментируйте, пожалуйста, 
этот вопрос?

— Я производственник, и на данный 
момент мне интереснее реализовывать 
себя в той сфере, где и работаю. А пред-
седательство в Думе — это совершенно 
другая, политическая работа. Здесь свои 
особенности: к каждому депутату нужен 
индивидуальный подход и, в то же время, 
всему депутатскому корпусу необходимо 
принимать консолидированные решения. 

— Как вы относитесь к вновь избранно-
му мэру Иркутска Дмитрию Бердникову?

— Всецело его поддерживаю. Дмитрий 
Викторович взвалил на себя достаточно 
серьезные обязательства. Когда человек 
осознанно берет на себя такую ответствен-
ность, к нему приковано всеобщее при-
стальное внимание и эффективность сво-
ей работы ему нужно показывать сразу. 
Уверен, что у него это получится, посколь-
ку видел его работу на посту председателя 
Думы. По сути, многие аспекты деятель-
ности мэра ему уже хорошо знакомы, и 
Дмитрий Викторович проявил себя очень 
эффективно, как человек со взвешенной 
позицией, всегда отстаивающий интересы 
горожан. Ключевым моментом является 
его честное, ответственное отношение к 

городским вопросам. Невооруженным 
глазом видно, что человек неравнодушен 
к городу, к проблемам жителей. И я готов 
разделять всю полноту ответственности за 
принимаемые им решения, поскольку на 
выборах мэра в Думе убежденно голосо-
вал за Дмитрия Викторовича Бердникова. 

— Обращает на себя внимание новая 
политическая связка «мэр-губернатор». 
Какой шанс для развития при этом полу-
чают город Иркутск и область, которой 
нужна сильная столица?

— Сейчас в стране очевидна тенденция 
на укрепление вертикали власти. На мой 
взгляд, это абсолютно правильно, потому 
что мы находимся в непростой экономиче-
ской ситуации, в условиях обострившихся 
внешнеполитических вызовов. И никакие 
инсинуации со стороны или внутренние 
распри не должны влиять на состояние 
общественно-политической стабильно-
сти. Мне импонирует позиция губернатора 
Сергея Ерощенко, которую он озвучил на 
инаугурации мэра, что мы все вместе, еди-
ной командой должны решать задачи по 
улучшению среды, стабилизации социаль-
но-экономической обстановки. Подчеркну: 
без жесткой связки «губернатор-мэр» эту 
задачу в принципе реализовать невоз-
можно. Необходимые условия — единое 
понимание общей стратегии развития, 
отсутствие каких-либо конфронтаций. Го-
род — это лицо области. И когда два руко-
водителя слышат друг друга и совместно 
решают общие задачи — эти задачи будут 
реализованы гораздо быстрее и успешнее. 

Такая надежная, устойчивая модель 
сотрудничества очень важна для жителей. 
Если минимум по созданию комфортной 
среды будет решен — мусор вывозится, 
снег убирается, дороги чистятся, дома 
бесперебойно снабжаются теплом, водой, 
электричеством — все это становится для 
людей обыденным, само собой разумею-
щимся. И на повестке дня сегодня более 
долгосрочные, масштабные проекты — 
строительство развязок, новых объектов, 
сохранение и развитие зеленых зон, ре-
монт дорог и в целом создание комфорт-
ной городской среды. Мы получаем уни-
кальный шанс — несмотря на экономиче-
ские вызовы нынешнего периода, обеспе-
чить развитие нашего родного Иркутска. 

Наград 
прибавилось
В нашем округе состо-
ялось торжественное 
вручение юбилейных 
медалей «70 лет Побе-
ды в Великой Отече-
ственной войне 1941-
1945 гг» участникам 
войны и труженикам 
тыла. Сто пятьдесят де-
вять человек получили 
эти заслуженные на-
грады. В церемонии на-
граждения принимали 
участие представители 
Свердловского округа, 
а также депутат Думы 
Иркутска по избира-

тельному округу № 25 
Александр Якубовский. 

Каждый из награжденных 
получил также праздничный на-
бор с теплым пледом, украшен-
ном символикой 70-летия Побе-
ды. А детские художественные 
коллективы и ветеранские  хоры 
порадовали своих благодарных 
слушателей концертной про-
граммой. Как отметил Алек-
сандр Якубовский, это всего 
лишь малая толика того, что 
заслужили люди, воевавшие за 
честь и независимость нашего 
Отечества, приближавшие По-
беду своим самоотверженным 
трудом в тылу. «О их подвиге 
мы должны помнить постоянно, 
пресекать попытки принизить 
их вклад», – сказал Александр 
Якубовский. 

  НИКТО НЕ ЗАБЫТ 

Александр ЯКУБОВСКИЙ:

Иркутск получает 
шанс на развитие
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Николай Павлович 
СТУДЕНИКОВ
Рядовой. Воевал на 1 
Белорусском фронте, 
освобождал от немецких 
захватчиков города и 
села. Награжден медалью 
«За отвагу».  

Иван Кириллович 
БЕЛИЗОВ
Боец головного 
восстановительного 
поезда №131. Участвовал 
в операциях по 
освобождению Крыма, 
Кубани, Кавказа. 

Иннокентий 
Иннокентьевич 
БЕЛЯЕВ
Сержант.  В составе 
отдельного 439 
радиодивизиона 
участвовал в боях с 
Японией. 

Василий 
Демьянович 
БАТУРИН
Старшина, разведчик.  
Воевал на 1 Украинском 
фронте, освобождал 
Прибалтику, принимал 
участие в войне с Японией. 

Иван 
Ксенофонтович 
ЯРОСЛАВЦЕВ
Главстаршина.  Участвовал 
в войне с Японией в 
составе 293 Хинганской 
Краснознаменной дивизии. 

Сергей Тихонович 
ЗАИКИН
Сержант.  Защищал от 
диверсантов Байкальские 
тоннели, участник войны с 
Японией. Затем служил в 
погранвойсках на Украине. 

Александр 
Иванович 
ДОМАШЕНКО
После военного училища 
служил в Маньчжурии, 
затем во Львове, где 
боролся с бандитами. 

Василий 
Афанасьевич 
ШАМИН
Рядовой, пулеметчик.  
Участник войны с Японией. 

Алексей 
Степанович 
ТЕРЕХОВ
Артиллерист. Участник 
войны с Японией в составе 
9 отдельного стрелкового 
полка. 

Анна Михайловна 
ГУСЕВСКАЯ
Воевала на Северном 
фронте в составе минно-
торпедной авиадивизии. 

Клавдия 
Дмитриевна 
КОВАЛЬ
Младший сержант.  
Воевала на 3 
Прибалтийском фронте в 
52 отдельном батальоне  
воздушного наблюдения. 

Владимир 
Васильевич 
БЕСПАЛОВ
Призван в 1943 году. 
Участвовал в разгроме 
Квантунской армии. 

Снова первые!
Команда ТОС «Синегорье» 
заняла 1 место в городской 
спартакиаде ТОСов «Мы 
вместе». 

За свою победу она упорно боролась с 17 
другими командами. В итоге нашему «Сине-
горью», как сообщают народные корреспон-
денты, достался ценный приз – ноутбук. Он, 
безусловно, очень пригодится общественной 
организации. Отметим, что спартакиада в об-
ластном центре проводится четвертый год. 
Три раза наша команда поднималась на выс-
шую ступеньку. И вот вновь стала первой. 

 С ПРАЗДНИКОМ!

Спасибо 
за подвиг 
С каждым годом все более ярким и 
зримым становится подвиг военного 
поколения. Но с каждым годом ста-
новится все меньше и меньше, посе-
девших мужчин и женщин, ветеранов 
великой страны. 

Пять лет назад в нашем Совете ветеранов №4 на 
учете значилось 23 участника войны, 31 одна вдова 
фронтовика, 165 тружеников тыла. То сейчас, напри-
мер, участников войны стало в два раза меньше. Но у 
нас в Совете работы все равно хватает, ведь ни один 
человек не должен быть забыт. Мы сами уже люди 
в возрасте посещаем этих людей, опаленных войной, 
проводим с ними праздничные встречи, помогаем 
решать бытовые проблемы.  Хочется назвать наших 
активистов, которые не жалеют собственного време-
ни на оказание посильной помощи нашим ветеранам 
войны и труженикам тыла. Это Валентина Петровна 
Студенникова, Клавдия Парфеновна Абросимова, 
Любовь Моисеевна Перегудова, Евгения Алексан-
дровна Челнакова, Дина Петровна Никитина,  Эльза 
Давосовна Пегова, Неля Васильевна Аниканова. У 
каждой из этих женщин еще и свой сектор работы в 
нашем Совете. Есть в нашем совете и те, кому уже за 
80 лет, но они продолжают заниматься общественной 
работой. В их числе Вера Семеновна Борик ,  Любовь 
Леонтьева Горбаток.  Ответственно относятся к своим 
обязанностям и Галина Викторовна Наваренко, Ва-
лентина Николаевна Козлова, Тамара Константинов-
на Вахрамеенко.  Спасибо им всем за доброе сердце. 
Низкий поклон за подвиг и нашим участникам войны 
и труженикам тыла! Всем крепкого здоровья и мир-
ного неба!

Галина Суманеева, 
председатель Совета ветеранов №4 

  ПРИЯТНАЯ НОВОСТЬ

Кузьма Иванович 
АНДРЕЕВ
Снайпер. В составе 
Белорусского фронта 
лично уничтожил более 
десятка фашистов. 

Георгий 
Васильевич 
САФРОНОВ
Рядовой.  Участник войны 
с Японией.

Николай 
Анатольевич 
ТРЕЩЕВ
Участник Великой 
Отечественной войны. 
Снайпер, зенитчик. 

Они прошли все испытания
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 ГЛАЗАМИ УЧАСТНИКА

Праздник труда
Несмотря на ветреную погоду,  
жители нашего микрорайона 
25 апреля дружно вышли на 
традиционный субботник. Да 
и в целом была проделана 
огромная работа по сани-
тарной очистке Синюшиной 
горы. 

Судите сами: только с 20 по 25 апреля 
собрано и вывезено 1100 мешков мусора! 
Вот и на этот раз в настоящем празднике 
труда приняли участие более 100 человек. 
Хочу выразить огромную благодарность 
администрации Свердловского округа и 
лично Денису Козлову, членам ТОС «Си-
негорье» Елене Щербаковой, Алле Аста-
шовой, Ольге Замоздра, Татьяне Федя-
ниной, Агизе Апхановой, Марине Гомза, 
Светлане Забелиной, Павлу Федянину, 

Галине Грызуновой, Галине Суманеевой, 
Александру Бостану, Федору Садовникову, 
Сергею Асташову, Татьяне Елистратовой, 
Марку Триллеру, Альбине Захаревич, Та-
маре Самсоновой.   Не пожалели личного 
времени для наведения порядка и чистоты 
жители домов бульвара Рябикова № 15 А, 
15 Б, 16, 8, 25, 28, 29, 54\2, 55, 4, 6,9, 12, 
35, 38, улицы Д. Банзарова 23, 25, 37, ули-
цы Аргунова, Совет ветеранов №4, школы 
№ 2 и 5, Ирина Петрова, сотрудники отде-
ла полиции, детские сады №142, 126, 129, 
96, Иркутского регионального колледжа 

педагогического образования, Иркутско-
го колледжа автомобильного транспорта 
и дорожного строительства, Тамара Ку-
ченкова, детской школы искусств №10, 
ансамбль «Память сердца», Валентина 
Студенникова, ВОО «Союз добровольцев 
России», Роман Шенин, Западного управ-
ления жилищно – коммунальными систе-
мами, МУПа «Спецавтохозяйство», МУПа 
«СЭМ».  Общими усилиями нам удалось 
сделать наш микрорайон краше, уютнее.  
Приятно, что многие вложили в это ча-
стичку собственного труда.  

Александр Якубовский

Адреса Советов ветеранов
Совет ветеранов № 4

Председатель – Галина Львовна Суманеева. Тел: 307-902. Бульвар Рябикова, 31 Б. 
Прием посетителей каждый четверг с 10 до 13.00. 

Совет ветеранов № 5

Председатель – Татьяна Петровна Казазаева. Тел: 73-83-25. Бульвар Рябикова, 31 Б. 
Прием посетителей каждый вторник с 12 до 14.00. 

На благо населения
В нашем микрорайоне состо-
ялась отчетно-выборная кон-
ференция ТОС «Синегорье». 

В ее работе приняли участие предста-
вители Комитета по управлению Сверд-
ловским округом (Родина Галина Дмитри-
евна), депутат Думы Иркутска по 25 изби-
рательному округу Александр Якубовский, 
а также помощник депутата Законодатель-
ного собрания Андрея Лабыгина Вален-
тина Осипова. На конференции с отчетом 
о работе выступили председатель Совета 
ТОС Елена Щербакова, председатели ко-
миссий, а также Александр Якубовский, 
который к тому же обозначил задачи, ко-
торые еще предстоит решить. 

Состоялось в этот день и награждение 
активистов ТОС, жителей микрорайона. За 
активное участие в общественной работе, 
в жизни микрорайона, в благотворитель-
ных акциях лучшие из них получили бла-
годарственные письма. Причем решение 
о награждении благодарственными пись-
мами принимали в первую очередь советы 

домов, а также Совет ТОС «Синегорье». За 
большую помощь в организации значимых 
мероприятий благодарность ТОС получили 
муниципальное унитарное казенное пред-
приятие «Город», комитет по управлению 
Свердловским округом  и Александр Яку-
бовский. 

Обсуждались и планы работы на этот 
год. Как было заявлено, Совет ТОС не 
намерен снижать свою активность. В 
прошлом году, например, «Синегорье» 
принимало участие во многих конкурсах 
городского, окружного и областного уров-
нях. Становилось и победителем в этих 
мероприятиях, о чем свидетельствуют,  в 
том числе и призы в виде ноутбука, прин-
тера,  музыкальной аппаратуры. Поэтому 
и нынче активисты своих позиций сдавать 
не собираются. В центре внимания, как и 
прежде окажутся вопросы дальнейшего 
благоустройства дворов, взаимодействие 
с управляющими компаниями, консульта-
тивная помощь старшим по домам, орга-
низация праздников и соревнований. Кро-
ме того в планах создание добровольной 
народной дружины. 


